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警犬出更打擊鐵路罪案

香港文匯報訊（記

者　郭兆東）立法會
帳委會昨日繼續就前
廉政專員湯顯明事件
公開聆訊。現任廉政
專員白韞六表示，廉
署日後會全面檢視廉
署常規，檢討有何不
足，及可以強化和修
改的地方，並會舉辦
多場簡報會，確保員
工不會對各項行政程
序的規定有錯誤演繹。

澄清廉署無瞞帳委會資料

立法會帳委會昨日繼續就審計報告中的「倡廉教育
和爭取公眾支持肅貪倡廉」進行公開聆訊。白韞六在
聆訊開始前，主動就有指獨立檢討委員會及帳委會所
獲資料「有出入」、質疑廉署向帳委會隱瞞湯顯明任內
部分開支的說法作出澄清，認為有關指控全屬傳媒對
事實誤解。
他解釋，獨立委員會涵蓋範圍較廣，載列資料比較

多，而帳委會工作具針對性，就倡廉教育審計報告作
出研究，兩個委員會索取資料不同，廉署因此向兩個
委員會提供相關資料，如帳委會向廉署索取上任專員
的紀念品及禮品開支，涉及72.4萬元，而獨立委員會則
列出轄下部門各自購禮物的開支，故總額是130萬元。
白韞六又表示，廉署將找專人全面檢討廉署的常

規，檢討有何不足，及可以強化和修改的地方。他在
出席公開聆訊後又說，行政總部會加強不同部門的協
調，解釋行政工作的程序，消除因為理解不清楚、誤
解以及演繹問題，導致差異的情況。

穆斐文：錄事申請酬酢免重複

在聆訊中，廉署社區關係處處長穆斐文被民建聯議員陳克勤質
疑，指廉署自2009年已修訂表格「569」作申請公務酬酢之用，
何以唯獨社關處使用半年後就改為以錄事方式申請。穆斐文指
出，表格篇幅有限，難免造成重複，她應同事意見，決定以錄事
方式申請，強調廉署常規並無規定必須使用表格。
對於有議員質疑湯顯明2009年訪問雲南時自行加入麗江行程，

是先申領假期後才決定觀光行程，穆斐文承認，是湯顯明自行申
請加入麗江行程的，其中「玩的成分居多」，並承認自己的警覺
性「非常低」。她又稱，廉署的宴請一向沒有購買烈酒，直至湯
顯明在2007年宴請一個內地官方代表團時，才簽字要求購買兩瓶
茅台。

購牛腩魚蛋非社關處負責

委員謝偉俊及梁家傑再質疑，指廉署以公帑開支購買815元牛
腩魚蛋令人難以接受，穆斐文回應說，牛腩魚蛋並非由社關處負
責，其他紀念品均由內地聯絡組購買，同時部分禮品如絲巾是由
湯顯明直接吩咐同事購買。她續稱，議員如果是批評她本人，她
會承擔責任，但希望議員不要批評社關處同事。

香港文匯報訊（記者 文森）

港鐵人多擠逼，易成為罪犯乘機
「搵快錢」的場所。警方今年首8
個月共有764宗鐵路罪案，雖同
比下跌4.4%，但針對女性的罪
行卻上升15%，包括非禮、偷竊
及偷拍裙底。警方今年起引入警
犬到各車站巡邏，加強防範鐵路
罪案發生。

針對女性罪行獨升15%

鐵路警區指揮官譚澤恆出席相
關宣傳活動時表示，今年首8個
月有764宗鐵路罪案，較去年同
期跌4.4%，逾50%是涉及「搵快錢」
的一般罪案，包括盜竊、店舖盜竊及
搶劫，其中偷手機比較嚴重，佔整體
罪案的48%，當中近80%的受害人是
女性。雖整體罪案有所下跌，但有關
女性的罪行卻達220宗，上升15%，
非禮每月平均有16宗，其次是偷拍裙
底，平均每月有11宗。

警方提醒乘客應提高警覺，指出竊
匪主要是透過乘客外套袋口，或以釣
魚方式，趁乘客用耳機聽歌時偷取智
能手機，呼籲乘客要小心自己財物。
警方今年起會調配巡邏犬和緝毒犬在
鐵路範圍內巡邏，協助於現時10條鐵
路線偵緝毒品等罪行，保障乘客安全
和提升保安。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）港鐵南港島線(東段)建造正進

行得如火如荼之際，前日有媒體報道，新線的無人駕駛列車設

計上出錯，部分機件超出安全界限，令新線或需延遲一年通

車。運輸及房屋局局長張炳良昨表明關注有關問題，已透過路

政署要求港鐵於3個工作天內提交詳盡報告，而新列車的安全

標準與其他鐵路網絡無異。港鐵則稱設計列車時已考慮行車時

車身擺動、地形等情況，以確保運行時與管道的設備保持充分

距離，保障行車暢順，設計安全，目前估算工程可在預計成本

內完成，並於2015年完工。

港鐵南港島線（東段）連接金鐘

至海怡半島，於2011年5月動工建

造，預計於2015年完工。南港島線

（東段）採用無人駕駛列車，以3卡

車行走，早前從長春鐵路車輛股份

有限公司訂購10部列車，供新線使

用。不過，有媒體前日報道，有港

鐵內部文件顯示，有關列車設計上

出錯，列車部分機件包括車軸軸承

箱（俗稱「啤鈴箱」）和齒輪箱，

分別超出「列車動態限界」最多達

46.8毫米和25.8毫米，行車時可能撞

到管道兩側的電線、石屎槽蓋、信

號燈等裝置，可能會導致出軌。

有報道指或致延通車一年

報道又指，由於南港島線（東段）

部分路段的基建已完成，若更改列

車設計，最少要延遲通車一年。而

有港鐵工程師於8月中曾建議降低

標準，但有關建議已於9月初在內

部被否決，問題至今仍未解決。

運輸及房屋局局長張炳良昨日

出席活動時表示，很關注有關問

題，亦有留意港鐵的初步澄清。

政府已透過路政署，要求港鐵於3

個工作天內提交詳盡報告，讓當

局了解實際情況。他又指，南港

島線（東段）的新列車安全標

準，以及通車後的運作要求，與

其他任何鐵路網絡的安全標準並

無分別。而所有新列車正式使用

前，都要經過很嚴謹的測試，機

電工程署亦會就安全進行測試，

以確保維持最好的安全標準。

港鐵：車上設障礙檢測系統

港鐵回覆查詢時強調安全是首要

考慮，而在南港島線（東段）新列

車設計初期，已在車上設有障礙檢

測系統，以偵測路軌上的障礙物。

列車上的設計和車上安裝的設備，

已考慮行車時車身的擺動、地形和

彎位等不同情況，以確保運行時與

安裝在路軌上或隧道內的設備保持

充分的距離，保障行車暢順。

發言人又指，港鐵由設計至生產

列車的階段均有一套嚴謹的程序，

由列車採購、生產、品質保證及測

試過程都有作現場監督，以確保高

水平的安全和技術質素。現時南港

島線（東段）新列車已進入生產階

段，將會按既定的時間表付運。而

根據目前的估算，南港島線（東段）

工程會在預計的成本內完成，並會

於2015年完工。
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張炳良促3日內交報告 新線標準與其他鐵路網一致

港鐵：南港島線新車設計安全

■警方今年起引入警犬到各車站巡邏。

港鐵供圖

■白韞六表示，日後會全面檢

視廉署常規。 黃偉邦攝

■警方指今年首8個月有764宗鐵路罪案，較去年同期下跌4.4%。 港鐵供圖


